

# Editorial

En el año 1990 salía de la imprenta el primer número de la Revista del Hospital Clínico Dr. José Joaquín Aguirre. Su editor, Profesor Dr. Livio Paolinelli Monti, nos escribía acerca de la importancia de que un Hospital Universitario tuviese un vehículo para mostrar todo su quehacer científico y académico y que permitiera ser un vínculo de extensión hacia la sociedad.

Después de 20 años, el Servicio de Medicina Física y Rehabilitación del Hospital nos entrega un número temático con artículos que abordan algunas de las áreas que este Servicio desarrolla en forma diaria, en un enfoque interdisciplinario y sistémico entre fisiatras, kinesiólogos, terapeutas ocupacionales, enfermeras y fonoaudiólogos.

La rehabilitación es una disciplina que ha ido evolucionando con el tiempo, pero cuyo centro de acción permanente han sido las personas con pérdida transitoria o definitiva de la funcionalidad y cuyo norte es su plena integración social.

Es así como la rehabilitación integral de personas con discapacidades, el manejo del dolor y la actividad física, entre otros tópicos, son presentados en forma de revisiones, experiencias clínicas y trabajos de investigación.

Sus autores han sido todos formados como especialistas en nuestro Hospital y hoy bajo el liderazgo de su jefe de servicio, Dra. Loreto Vergara, prácticamente todos trabajan con nosotros, formando a nuevas generaciones de fisiatras, generando conocimiento y atendiendo a nuestros pacientes.

Finalmente, felicito a todos los que participaron este volumen; lo que se escribe perdura en el tiempo y es una muestra de lo que permitirá seguir abriendo caminos a la especialidad de Medicina Física y Rehabilitación, mi especialidad.

Dr. Carlo Paolinelli  
Director General HCUCh.